



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LYON, LUNDI 21 DÉCEMBRE 2020

## Plan L'Esprit d'entreprendre :

Le PEPITE Beelys, parmi les « projets d'excellence », reçoit un financement de plus de 465 k euros pour développer le Centre d'Entrepreneuriat Lyon Saint-Etienne

**Le PEPITE Beelys, dont l'Université Jean Moulin Lyon 3 est à la fois partie prenante et cofondatrice, reçoit un soutien global de 465,8 K euros du ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation pour accompagner son développement sur les années 2021 et 2022.**

Le ministère de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation (MESRI) a publié le 18/12/2020 les résultats de l'appel à projet « Esprit d'entreprendre », destiné à financer pour les années 2021-2022, les projets de développement des PEPITE de France métropolitaine et d'Outre-mer les plus ambitieux.

**Le projet de création de Centre d'Entrepreneuriat porté par le PEPITE Beelys** du site de Lyon Saint-Etienne figure parmi les 9 « projets d'excellence » retenus par le jury qui le compare « aux meilleures références internationales » pour :

- Le niveau de maîtrise des processus ainsi que le professionnalisme des équipes, qui peut être attesté par de nombreuses réalisations permettant de présumer de la capacité de mise en œuvre des objectifs définis dans le projet ;
- La structuration des équipes, qui se sont encore étoffées ;
- La mobilisation de l'ensemble des établissements du site et la mise en place d'un réseau d'incubateurs Manufactory, sur tous les campus ;
- Le nombre et la qualité des partenariats notamment avec les acteurs socio-économiques.

La mise en place d'un Centre d'Entrepreneuriat basé sur les modèles internationaux a particulièrement retenu l'attention du jury. La volonté du ministère est de positionner le site lyonnais et stéphanois comme pilote national pour essayer ce modèle.

## Démocratiser l'entrepreneuriat, soutenir les projets à fort impact social et environnemental

Créé en 2020 sous l'impulsion de l'Université Jean Moulin Lyon 3 et porté par l'Université de Lyon et la Fondation pour l'Université de Lyon, **le Centre d'Entrepreneuriat Lyon Saint-Etienne est le fruit de la fusion des dispositifs BEELYS, Lyon Start Up et Manufactory**. Il est dirigé par Marie Eyquem, Directrice du pôle PEPITE Beelys et enseignante-chercheuse spécialisée dans l'entrepreneuriat et l'innovation à l'iaelyon, Université Jean Moulin Lyon 3.

Il reçoit le soutien de nombreux partenaires privés (entreprises locales) et publics telles la Métropole de Lyon et de la Région Auvergne - Rhône-Alpes.



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le Centre d'Entrepreneuriat se donne comme finalités de :

- Démocratiser l'entrepreneuriat auprès des étudiants pour leur permettre d'être les acteurs du monde de demain.
- Développer l'Esprit d'Entreprendre comme moteur de la transformation des universités et de la société en général ;
- Replacer les Universités au cœur des territoires en créant de la valeur et en interagissant avec eux ;
- Accompagner les projets et les start-ups à fort impact social et environnemental ;
- S'engager en faveur de la diversité et permettre l'ascension sociale. Les formations et l'accompagnement de haut-niveau doit être ouvert à tout type de public et tout type de projet.

L'obtention de l'appel à projets « Esprit d'Entreprendre » permettra de :

- Développer l'Esprit d'Entreprendre et accompagner les jeunes chercheurs ;
- Mobiliser efficacement les ressources grâce à la structuration administrative et financière du PEPITE ;
- Déployer les incubateurs de site pour une sensibilisation et un accompagnement de proximité ;
- Développer les services aux partenaires socio-économiques et académiques ;
- Développer une expertise sur le mentorat et animer la communauté des mentors ;
- Développer la pédagogie et l'incubation digitales pour valoriser les compétences acquises et toucher les publics éloignés ;
- Créer un accélérateur.

Pour Jacques Comby, Président de l'Université Jean Moulin Lyon 3, chargé de l'entrepreneuriat à la Comue Université de Lyon, « Avec la création du PEPITE Beelys, le site de Lyon Saint-Etienne a été précurseur et doit continuer à diffuser ses bonnes pratiques et ses innovations auprès du réseau national. Le Centre d'Entrepreneuriat Lyon Saint-Etienne a déjà un impact significatif sur le territoire et est moteur de la transformation des Universités. Grâce à la subvention du ministère, nous allons pouvoir gérer le passage à l'échelle et démultiplier encore cet impact ».

► [EN SAVOIR PLUS SUR LE CENTRE d'ENTREPRENEURIAT LYON SAINT-ETIENNE](#)

## A PROPOS

### L'appel à projet « L'esprit d'entreprendre 2020 »

Lancé le 15 juin dernier, cet appel à projet vise notamment à mobiliser un maximum d'établissements d'enseignement supérieur à travers leur PEPITE afin qu'ils réussissent, avec leurs partenaires sur le territoire, un passage à l'échelle significatif en nombre d'étudiants sensibilisés et initiés à l'entrepreneuriat.

Avec un financement global de 5 millions d'euros répartis sur les années 2021 et 2022, l'appel a également pour ambition de faire croître le nombre de jeunes entrepreneurs bénéficiaires du statut d'étudiant



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

entrepreneur qui sont accompagnés dans la réussite de leurs propres projets ou pour des projets de développement entrepreneuriaux au sein d'organisations existantes. Sur 31 candidatures reçues, le jury, présidé par Marc Filser, conseiller scientifique et pédagogique, et composé de trois collèges (six I.G.E.S.R., six D.R.R.T. et six enseignants-chercheurs spécialisés en entrepreneuriat) a retenu 24 projets lauréats. Parmi celles-ci, le jury a souhaité mettre en avant 9 projets d'excellence qui se distinguent par leur vision stratégique, leur organisation et leur capacité de transformation.

## **Le plan L'esprit d'entreprendre**

Annoncé le 2 mai 2019 par Frédérique Vidal, ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, le plan « L'esprit d'entreprendre » traduit la volonté du ministère de faire de l'entrepreneuriat étudiant une priorité des prochaines années en multipliant les formations à l'entrepreneuriat, en encourageant la conduite de projets entrepreneuriaux durant les études et en améliorant la reconnaissance des compétences développées par les étudiants entrepreneurs. Les principaux objectifs du plan :

- Multiplier les formations à l'entrepreneuriat, de la première sensibilisation jusqu'au cursus approfondi ;
- Valoriser la conduite de projets entrepreneuriaux durant les études plutôt que d'en faire un obstacle au déroulement d'un cursus d'études ;
- Améliorer la reconnaissance des compétences développées par les étudiants entrepreneurs, notamment auprès des entreprises ;
- Ouvrir l'entrepreneuriat aux étudiants les moins favorisés ;
- Accélérer les projets des étudiants les plus motivés pour faire émerger des entreprises d'ambition mondiale, fortement innovantes ;
- Faire des pôles PEPITE des lieux de création d'innovation sur les campus, aux meilleurs standards.